
ЕЖЕНЕДЕЛЬНИК ДЕЛОВЫХ КРУГОВ АРХАНГЕЛЬСКОЙ ОБЛАСТИ � Издается с 1999 года � № 1 (577) � 16.01.2012

Газета отмечена 
знаком отличия 
«Золотой фонд 
прессы – 2012»

Наш сайт в Интернете
www.BCLASS.ru

ISSN 2078-7693

Ф
о

то
 А

л
е

кс
е

я 
Л

и
п

н
и

ц
ко

го

Конкурс

В конкурсе трейдеров 
победил Николай Орлов

В Архангельском офисе компании TeleTRADE 

подвели итоги конкурса трейдеров. Первое место 

занял Николай ОРЛОВ. Ему вручили главный приз 

— iPad2.

Участникам конкурса было необходимо зарегистри-
роваться, пройти обучающий курс «Основы биржевой 
торговли», открыть конкурсный счет. 

Обязательный минимум активности участника кон-
курса — 20 торговых дней в месяц. Поэтому в конкур-
се TeleTRADE победил не тот, кто положит на счет боль-
ше денег,  и не тот, у кого, наоборот, самая маленькая 
стартовая сумма, и даже не случайный везунчик, кото-
рый совершил две-три удачные сделки, а умелый тру-
дяга-трейдер, стабильно и хорошо торгующий полто-
ра месяца.

Николай Орлов вел краткосрочную торговлю по ос-
новным валютным парам внутри дня. В торговле исполь-
зовал полный анализ рынка, начиная с недельных до ча-
совых графиков,  основываясь на техническом анализе. 
Трейдер использовал несколько проверенных торговых 
стратегий, использовал анализ фигур, торговлю по трен-
ду и по каналам.

Реклама

г. Архангельск, 
ул. Поморская, 5, оф. 320, 

тел. (8182) 44-00-94
www.teletrade.ru

Пятница, 13-е
13 января, в пятницу, 

президент Дмитрий МЕД-
ВЕДЕВ досрочно освобо-
дил от занимаемой долж-
ности губернатора Архан-
гельской области Илью 
МИХАЛЬЧУКА. Как сооб-
щается на сайте Кремля, 
заявление об увольнении 
написано по собственному 
желанию. Михальчук ру-
ководил регионом с мар-
та 2008 года, его полно-
мочия истекали этой вес-
ной. 

Глава области занимал 
нижние строчки в списке 
выживаемости губерна-
торов. Жесткой крити-
ке президента Михаль-
чук подвергся в октяб-
ре прошлого года на со-
вещании по проблемам 
ЖКХ: полпреду президен-
та в СЗФО Николаю ВИН-
НИЧЕНКО было поручено 
проанализировать рабо-
ту региональной адми-
нистрации и представить 
свои предложения. Кро-
ме того, на выборах в Гос-
думу ЕР набрала в Архан-
гельской области низкий 
процент - 31,8%. 

И.о. губернатора на-
значен уроженец Украи-
ны Игорь ОРЛОВ, 1964 г. 
рождения.  До 2008 года 
он работал в Северодвин-
ске заместителем генди-
ректора ФГУП ЦС «Звез-
дочка». Затем возглав-
лял Прибалтийский судо-
строительный завод «Ян-
тарь».  Летом прошлого 
года перешел на работу в 
«Автотор Холдинг». 
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Эхо недели

Тарифы на тепло снижены ■
29 декабря 2011 года постановлением Агентства 

по тарифам и ценам (АТЦ) Архангельской области на 
3,1% и 6,5% соответственно снижены тарифы на 2012 
год на тепловую энергию, отпускаемую ОАО «ТГК-2» 
потребителям Архангельска и Северодвинска. 

Это стало возможным после реализации инвестпроек-
та ТГК-2 по переводу Архангельской ТЭЦ и Северодвинской 
ТЭЦ-2 на природный газ. По информации АТЦ, столь значи-
тельное снижение тарифов в регионе произошло впервые 
за 25 лет. При этом стоимость тепла в регионе не будет по-
вышаться ни с 1 июля, ни с 1 сентября текущего года.

С 1 января 2012 года тариф на тепловую энергию для 
всего Архангельска, включая отдаленные районы, которые 
отапливаются от малых энергоисточников под управлени-
ем ОАО «Архангельский КоТЭК», будет одинаковым – 1480 
рублей 24 коп. за Гкал. Для потребителей Северодвинска 
тариф установлен в размере 1121 рубль 51 коп. за Гкал.

Врачи Первой городской  ■
больницы бьют тревогу 

Первая городская клиническая больница скорой 
медицинской помощи испытывает недостаток обо-
рудования и инструментов для операций на сердце и 
сосудах, сообщает  ИА Regnum. 

Перебои с коронарными стентами начались весной 2011 
года. Врачам приходится прибегать к устаревшим меди-
каментозным методам лечения тяжелых заболеваний. Как 
считают медики, их заявки на оборудование руководством 
больницы корректируются так, что аукционы выигрывает 
конкретная фирма («Атаяда»). При этом стоимость заказов, 
которая исчисляется миллионами рублей, в ходе торгов 
практически не снижается. Качество поставляемых стен-
тов вызывает сомнения в их безопасности для пациентов, 
очередь на операции растет. 

Положение хуже  ■
среднероссийского

Министерство регионального развития РФ опуб-
ликовало доклад о ситуации в экономике, финансо-
во-банковской и социальной сферах субъектов РФ в 
январе - ноябре 2011 года. По сводному индексу в ре-
альном секторе экономики Архангельская область за-
няла предпоследнее место с минимальным значени-
ем «хуже среднероссийского», обогнав лишь Еврей-
скую автономную область.

Почти по всем основным параметрам, за исключением 
инвестиционной привлекательности, Архангельская об-
ласть получила минимальные значения, оказавшись в ли-
дерах снижения. В частности, отрицательные показатели 
зафиксированы в сфере промышленного производства, в 
черном списке регион оказался и в результате оценки бюд-
жетной системы. Отмечается, что замедлились темпы рос-
та прибыльности и число прибыльных предприятий, нега-
тивно отразилась на рейтинге и просроченная задолжен-
ность по заработной плате. 

Исполнители «сдали» заказчика ■
Экс-главе внешней разведки Эстонии Кроссу ЭРИК-

НИЙЛЕСУ предъявлено обвинение в организации пи-
ратского нападения на сухогруз «Arctic Sea». Об этом 
на пресс-конференции сообщил руководитель След-
ственного управления СК РФ по Архангельской облас-
ти и НАО Юрий ШПЕРЛИНГ. 

Судно, на котором находилось 15 архангельских моря-
ков, было похищено в июле 2009 года и освобождено в ав-
густе силами Черноморского флота. По факту захвата су-
хогруза уже осуждены шестеро членов группировки. Они 
и вывели следствие на предполагаемого заказчика пре-
ступления.

Эрик-Нийлес объявлен в федеральный и международ-
ный розыск, к его поискам привлечены сотрудники ФСБ 
России. Как отметил Юрий Шперлинг, у следователей дос-
таточно доказательств, чтобы привлечь беглеца к ответст-
венности.

В облсобрании -  ■
два новых депутата

В связи с досрочным прекращением полномочий 
депутата Архангельского областного Собрания Ольги 
ЕПИФАНОВОЙ, избранной в Государственную Думу РФ 
шестого созыва, освободившееся кресло в региональ-
ном парламенте займет ее коллега по партии «Спра-
ведливая Россия» Светлана МАКАРОВА. 

Макарова — врач по профессии, представляет Вельский 
район. На последних выборах в облсобрание входила в из-
бирательный список справедливороссов. В свое время за-
меняла в законодательном органе экс-лидера СР в Архан-
гельской области Елену ВТОРЫГИНУ (также по случаю ее 
избрания в Госдуму). 

Аналогичные изменения произошли во фракции ЛДПР: 
мандат депутата областного Собрания от регионального 
отделения партии, числившийся за Ириной ЧИРКОВОЙ, пе-
редан предпринимателю Олегу ЧЕРНЕНКО, который до не-
давнего времени являлся депутатом Архангельской город-
ской Думы.

Акценты

Резонанс: Ушёл из жизни Александр Николаевич Беляев

Из своих 59 лет больше половины 
Александр Николаевич БЕЛЯЕВ отдал 
городу корабелов. Здесь у него было 
всего два места работы: стройка и мэ-
рия. И оба эти места удивительно соот-
ветствовали его характеру: Александр 
Николаевич был созидателем. Он стро-
ил самые сложные заводские сооруже-
ния. Строил город. Когда одного только 
жилья возводилось - в это трудно сего-
дня поверить - до 150 тысяч квадратных 
метров в год. Три тысячи двухкомнат-
ных квартир! И в его задачу входило ка-
ждый день так настраивать этот гигант-
ский конвейер, чтобы он ни на мгнове-
ние не останавливался. Строил школы, 
садики, учреждения культуры...

В 96-м Северодвинск избрал сво-
его строителя мэром. Это было время, 
когда в России из ничего возникали ги-
гантские состояния, и в один миг они 
же исчезали, когда на улице стреля-
ли - и не поймешь, кто тебя защищает: 
бандиты или милиция. В такие времена 
трудно быть созидателем. Как много 
мы знаем случаев, когда на подобных 
постах не покладая рук ковали собст-
венное благополучие. Но вот Беляева 
вся эта грязь словно и не коснулась. Он 
сумел остаться и настоящим челове-
ком, и тем, кем всегда знал его Севе-
родвинск, - настоящим строителем!

И, конечно, главное для него было - 
сохранить город, который строил.

А на дворе стояла лютая зима 96 - 
97-го. И на городских ТЭЦ не было ни 
угля, ни мазута. Все крохи, что достав-
лялись по железной дороге, уходили в 
топки прямо с колес. А в городской каз-
не «мышь повесилась»: нет госзаказа - 
нет денег в городе. И учительницы учи-
ли детей, падая в голодные обморо-

ки. И врачи, выводя их из этого состоя-
ния, про себя подсчитывали, когда же 
получит пенсию мать-старушка - хоть 
эти деньги государство не задержи-
вало. А заводчане шли на заводы лишь 
потому, что знали - хоть чем-нибудь в 
счет будущих денег покормят в рабо-
чей столовой. А вечером выдадут бу-
ханку черного, потому что мэр насто-
ял: хлебокомбинат должен давать хлеб 
людям в долг.

И все же главным при всем при 
этом было - не разморозить город, 
сохранить жилье. Порвись где-то эта 
тонкая ниточка поставок топлива, ос-
тановись что-то на железной дороге - 
и людей из Северодвинска пришлось 
бы вывозить.

...В Москве вскоре как легенду ста-
ли рассказывать историю: мол, мэр од-
ного из северных городов, чтобы ку-
пить вагон угля, заложил мэрию - со 
своим столом, креслом и прочими ат-
рибутами. Одни верили и удивлялись 
смелости главы города, другие ут-
верждали, что все это выдумки - ка-
кой градоначальник будет рисковать 
собственным положением?!

Градоначальником этим был Алек-
сандр Беляев. Правда состояла лишь в 
том, что столы и стулья Сбербанку, вы-
давшему кредит, конечно же, не нуж-
ны были, а вот здание администрации 
действительно стало залогом. Зато 
это нестандартное решение позволи-
ло и запас топлива увеличить, да еще и 
аванс бюджетникам выплатить.

Сохранить Северодвинск - это зна-
чило сохранить заводы. И Беляев опять 
идет на нелогичное внешне решение - 
вопреки советам окружения договари-
вается с директорами о передаче го-

роду всего, что содержалось за счет 
предприятий: жилья, садиков, клубов. 
Практически без сопутствующих де-
нег. Как содержать все это? Но он по-
нимал, что нельзя не взять: рухнут Сев-
маш и «Звёздочка» - рухнет все. А они 
под тяжестью непомерного соцкульт-
быта обязательно рухнули бы.

Кое-кто подталкивал: раз уж при-
нял жилье - повышай тарифы для на-
селения. Но и этого нельзя было де-
лать - не выдержали бы люди. 

Сегодня кое-кто говорит: ну, что та-
кого особенного Беляев сделал? Отве-
тим: он сохранил Северодвинск, город 
у Белого моря. Сохранил в самые тя-
желые времена. Конечно, не в одиноч-
ку. В одном ряду с ним можно назвать 
много имен. В первую очередь, конеч-
но, Давида ПАШАЕВА. Северодвинск - 
главный и лучший памятник Александ-
ру Николаевичу.

В более денежные 2000-е многое 
удалось сделать. Снова, пусть и в го-
раздо меньших масштабах, запустить 
конвейер жилищного строительства. 
Начать подготовку территорий под ма-
лоэтажный Северодвинск, за которым, 
он был уверен, будущее. Приступить к 
проектированию окружной дороги, ко-
торая во многом разрешила бы про-
блему пробок.

Сегодня трудно поверить, что мож-
но столько лет находиться у власти и 
остаться человеком чести и совести. 
Беляев, знаем, таким был всегда. Для 
сведения злопыхателей: чтобы приоб-
рести обычную трехкомнатную кварти-
ру в Архангельске, он продал жилье в 
Северодвинске и вынужден был взять 
еще и кредит в банке. За который, кста-
ти, так и не успел рассчитаться.

Артур ЧИЛИНГАРОВ, Алексей БАРИНОВ, Олег ПАШАЕВ, Максим ШУБЦОВ, Ольга ЕПИФАНОВА, Александр ДЯТЛОВ, Сергей 
АКИМОВ, Ирина БАЖАНОВА, Владимир БАН, Людмила БИЛЫК, Юрий БОЛДЫРЕВ, Сергей ВИДЛОГА, Валерий ВОРОНОВ, Наталия 

ВЫЖЛЕЦОВА, Татьяна ВЫСКРЕБЕНЦЕВА, Олег ГОЛОУХОВ, Алевтина ГОЛУБЕВА, Антон ГУБНИЦЫН, Александр ГУСАКОВ, Ольга 
ДЕРЯЕВА, Василий ДЮКАРЕВ, Владимир ИВАНОВ, Юрий КОМБАРОВ, Людмила КОРОЛЁВА, Евгения КОЧЕГАРОВА, Сергей КУЗЬМИН, 

Валентина КУЛЬМИНСКАЯ, Жанна ЛЯПИНА, Михаил МАЗУРЕНКО, Николай МАЗУРЕНКО, Лев МАЛЕЙКОВ, Андрей МАСЛЕННИКОВ, 
Людмила МАСЛЕННИКОВА, Лариса МЕНЬШИКОВА, Сергей МИРГОРОДСКИЙ, Геннадий МИЩЕНКО, Александр МЛОТОК, Тамара 

МОНОГАРОВА, Роман НАКОЗИН, Анатолий НЕФЁДОВ, Елена НИКОЛАЕВА, Николай НИКОЛАЕВ, Николай ПОВАРОВ, Владимир 
ПОДГОРНЫЙ, Игорь ПОЛЯКОВ, Валентина ПОТАПОВА, Надежда ПОТЕХИНА, Александр СИДОРОВ, Людмила СТЕПАНОВА, 

Василий УВАРОВ, Александр УСОВ, Наталья ФОФАНОВА, Сергей ЧЕРЕДНИЧЕНКО, Олег ЧЕРЕПАНОВ, Николай ЧЕРНЯЕВ, 
Евгений БЕЛАКОВСКИЙ, Илья БЕЛАКОВСКИЙ, Вячеслав БЕЛОУСОВ, Борис БЕЛЯКОВ, Елена БУЯНОВА, Дмитрий ДАНИЛОВ, 

Евгений ДЕМИДОВ, Николай ДИКАН, Ольга ВАРЗУНОВА, Александр ВАСИЛЬЕВ, Валерий ГАУПТМАН, Владимир ГЕНЕРАЛОВ, 
Андрей ГОРЕЛОВСКИЙ, Игорь ЕФРЕМОВ, Иван ЖУЛЬЕВ, Александр ЗЛОБИН, Игорь КАРТУХОВ, Наталья КИРИЛЛОВА, Валерий 

МИТРОПОЛЬСКИЙ, Владимир МОКРИЦКИЙ, Валерий МОСТОВИЧ, Дмитрий НЕСАНЕЛИС, Екатерина СИМОНОВА и другие.

Слово Слово 
о настоящем о настоящем 
человекечеловеке
Он покинул нас в день, когда Земля 
отмечала один из самых светлых 
праздников - Рождество Христово. 
Говорят, в такие дни уходят 
в Царствие Небесное...

В Северодвинске пять моряков-
подводников подозреваются в упот-
реблении наркотиков на месте несе-
ния службы. Это члены экипажа под-
водной лодки «Подмосковье», кото-
рая сейчас проходит ремонт в ЦС 
«Звездочка». По информации сотруд-
ников наркоконтроля, в деле замеша-
ны четверо матросов-контрактников 
и мичман. Им грозит наказание до 10 
лет лишения свободы. 

17 января заканчивается срок 
доследственной проверки по 
факту гибели полковника МВД 
РФ Андрея КИТАЕВА. 7 января 
начальник отделения инфор-
мации и общественных связей 
УМВД РФ по Архангельской об-
ласти выпал из окна квартиры на 
7-м этаже в доме на улице Тим-
ме. В качестве основной версии 
рассматривается суицид. 
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Ситуация: Росимущество ищет нового собственника здания-памятника

Итоги: В Плесецке завершена модернизация энергосистемы

Работы по реконструкции под-
станции №102 «А» провел филиал 
МРСК «Северо-Запада» «Архэнер-
го». В инвестиционной программе 
компании на реализацию проекта 
было заложено 218 млн рублей.

От ПС №102 «А» до подстан-
ции космодрома проложена но-
вая линия электропередачи ВЛ 35 
кВ, благодаря которой «Архэнер-
го» обеспечит надежное и беспе-
ребойное питание объектов кос-
модрома. Также в рамках инвест-
проекта энергетики смонтировали 
на 102 «А» автоматизированную ин-
формационно-измерительную сис-
тему учета электроэнергии (АИИС 
КУЭ) с удаленным сбором данных с 
приборов учета. В процессе прове-
дения работ были установлены но-

вые устройства защиты оборудо-
вания от токов короткого замыка-
ния, новая система связи и телеме-
ханики. Переделка затронула фун-
даменты трансформаторов, масло-
сборников и маслоприемников.

В рамках реконструкции на 
подстанции заменены силовые 
трансформаторы мощностью 16 
MВА на трансформаторы мощно-
стью 25 MВА. Увеличение имею-
щихся мощностей позволит в бу-
дущем провести технологическое 
присоединение к сетям «Архэнер-
го» микрорайона №2, котельной 
№5, которая будет работать на 
газе, и ПС 35/6 № 9 «А». Все они яв-
ляются жизненно важными объек-
тами ФГУ «Космические войска». 
Переустройство энергообъекта 
также создало условия для рас-
ширения военного аэродрома.

«Новое оборудование на под-
станции 102 «А» увеличило на-

дежность энергоснабжения объ-
ектов космодрома, которая обес-
печивается, в том числе, и благо-
даря защите оборудования от ко-
ротких замыканий. В активе под-
станции теперь находятся совре-
менные системы защиты, это на-
стоящий прорыв в области эф-
фективного ввода резервов пита-
ния. Мы понимаем, что для такого 
объекта, как космодром, скорость 
и устойчивость работы – понятия 
ключевые. И задача «Архэнерго» - 
обеспечивать их непрерывно», – 
рассказал директор производ-
ственного отделения «Плесец-
кие электрические сети» фи-
лиала «Архэнерго» Андрей ДУ-
ДОРОВ.

Реконструкция подстанции 
№102 «А» в г. Мирный – один из са-
мых масштабных проектов «Арх-
энерго» в 2011 году. Энергети-
ки провели комплексную замену 
сложнейшего электрооборудова-
ния всего за восемь месяцев. Та-
кие показатели были характерны 
для советского периода – перио-
да становления энергосистемы, 
когда новые объекты вводились 
в работу в рекордно сжатые сро-
ки. «Архэнерго», продолжая дер-
жать высокую планку, выполнило  
трудоемкие работы по модерни-
зации объекта в лучших традици-
ях тех лет.

«За время сотрудничества мы 
убедились, что филиал «Архэнер-
го» надежный партнер, который 
при выполнении работ учел все 
особенности стратегически важ-
ного объекта – космодрома «Пле-
сецк», в том числе и жесткие огра-
ничения по срокам. Это единст-
венная сетевая компания в регио-
не, обладающая необходимым по-
тенциалом и ресурсами для реа-
лизации проектов подобного уров-
ня», – отметил начальник объек-
та специального строительства 
Космических войск региональ-
ного управления заказчика ка-
питального строительства Ле-
нинградского военного округа 
Игорь КРАЕВ.

Напомним, что мероприятия 
по технологическому присоедине-
нию объектов космодрома «Пле-
сецк» предусмотрены федераль-
ной целевой программой «Разви-
тие российских космодромов на 
2006-2015 гг». В сентябре прошло-
го года официальный предста-
витель Космических войск Воо-
руженных сил РФ подполковник 
Алексей ЗОЛОТУХИН сообщил, 
что в рамках программы на строи-
тельство и реконструкцию объек-
тов космодрома «Плесецк» будет 
направлено более 5 млрд рублей.

Алексей Золотухин отметил, что 
система энергоснабжения Плесец-

ка подвергается серьезной рекон-
струкции, нагрузка на которую в 
ближайшие годы увеличится в свя-
зи с вводом в эксплуатацию нового 
космического ракетного комплекса 
«Ангара». По словам Андрея Дудо-
рова, «Архэнерго» готово и к увели-
чению нагрузок на электросетевые 
объекты в Мирном, которые появят-
ся вследствие увеличения в городе 
состава военнослужащих. Ведь ре-
конструкция подстанции №102 «А» 
повысила пропускную способность 
сетей, а это значит, что есть воз-
можность удовлетворять растущие 
потребности населения в объёмах 
потребления электроэнергии.

Сейчас в Мирном ведутся 
строительные работы по рекон-
струкции котельной, водозабора, 
очистных сооружений, устройст-
ву наружных коммуникации для 
жилого микрорайона на две тыся-
чи квартир. Первые два 110-квар-
тирных жилых дома, в которых уже 
ведутся отделочные работы, пла-
нируется ввести в эксплуатацию 
в 2012 году. Помимо этого, на кос-
модроме «Плесецк» проводят изы-
скательские работы и разработку 
проектно-сметной документации 
еще на 30 объектов строительства 
и реконструкции. Среди них обще-
жития, медицинские пункты, авто-
парки, госпиталь и военная поли-
клиника.

Космический прорыв
В г. Мирный завершены работы по модернизации 
энергосистемы космодрома «Плесецк». Объект 
реконструкции – подстанция. Именно она снабжает 
электроэнергией единственный в России космодром, 
а также здания жилого фонда военнослужащих. 
Разрешение на эксплуатацию нового оборудования 
было получено 27 декабря, поэтому в новый 2012 год 
космодром «Плесецк» вступил, имея все условия для 
последующей модернизации энергосистемы.

Ольга СВЕТЛОВА

журналист

БК

«Представляете, что бу-
дет с деревянным зданием, 
если оно опустеет в разгар 
зимы? - возмущен предсе-
датель совета Архангель-
ского областного отделе-
ния ВООПИиК Олег ПЫ-
ЧИН. – Дом полностью раз-
морозится, а потом одна ис-
кра – и в историческом цен-
тра Архангельска появится 
прекрасный свободный уча-
сток земли».

По словам Олега Пычина, 
вопрос можно решить в рам-
ках правового поля, к приме-
ру, путем заключения дого-
вора безвозмездного поль-
зования. До сих пор органи-
зация располагалась и поль-
зовалась помещениями зда-

ния на правах титульного 
владения,  неся расходы по 
содержанию и сохранению 
памятника архитектуры. 

«Однако договаривать-
ся с нами никто не соби-
рается», - подчеркнул Олег 
Пычин. Напротив, поспеш-
ность, с которой чиновники 
территориального управле-
ния Росимущества пытаются 
освободить здание, натал-
кивает членов ВООПИиК на 
мысль о вероятности моти-
ва «заказного» рейдерского 
захвата. Как рассказал Олег 
Пычин, несогласованные ни 
с ВООПИиК, ни с Инспекци-
ей по надзору за сохранно-
стью памятников истории и 
культуры Архангельской об-
ласти  действия в отношении 
данного архитектурного па-
мятника производятся с на-
чала декабря 2011 года. Сна-

чала в общественную орга-
низацию приходили по фак-
су письма от территориаль-
ного управления Росимуще-
ства с требованием оказать 
содействие ООО «САИН Ин-
вест» в оценке здания-па-
мятника. 

Последним аккордом 
стало письменное обраще-
ние, поступившее от Рос-
имущества, с требованием 
освободить Марфин дом с 1 
февраля 2012 года. 

«Таким образом чинов-
ники уничтожат не только 
активно работающий мно-
гофункциональный общест-
венно-культурный центр, но 
и поставят крест на 45-лет-
ней работе Общества охра-
ны памятников на Русском 
Севере, так как организация 
существует за счет хозрас-
четной деятельности Дома 

пропаганды памятников ис-
тории и культуры», - подчер-
кивает Олег Пычин.

В своем открытом обра-
щении к президенту, предсе-
дателю Правительства РФ, 
губернатору и полпреду ак-
тивисты ВООПИиК выража-
ют возмущение и несогласие 
с тем, чтобы в здании-памят-
нике, где ежегодно органи-
зуются и проводятся различ-
ные благотворительные, со-
циально значимые, культур-
но-просветительские меро-
приятия, стало находиться 
коммерческое торгово-разв-
лекательное заведение или 
офисные помещения сило-
вых структур.

Всей этой истории пред-
шествовало судебное раз-
бирательство, закончив-
шееся в пользу Росимуще-
ства. Первый иск о призна-

нии права собственности 
на здание Марфиного дома 
ВООПИиК подало в Арбит-
ражный суд Архангельской 
области еще в июле 2010 
года. Общественники руко-
водствовались статьей 234 
ГК РФ, в соответствии с ко-
торой «лицо, не являющееся 
собственником имущества, 
но добросовестно, открыто 
и непрерывно владеющее 
как своим собственным не-
движимым имуществом в те-
чение пятнадцати лет либо 
иным имуществом в течение 
пяти лет, приобретает право 
собственности на это иму-
щество (приобретательная 
давность)». Однако суд ус-
тановил, что государство не 
прекращало своего права на 
спорный объект и не выра-
жало намерений оставить 
указанное имущество.

Кому достанется Кому достанется 
Марфин дом?Марфин дом?

До 1 февраля 
Архангельское 
отделение 
Всероссийского 
общества охраны 
памятников 
истории и культуры 
(ВООПИиК) 
должно выехать из 
Марфиного дома, 
занимаемого с 
1987 года. Такое 
условие выдвинуло 
Росимущество. 
Освободить здание 
в центре 
Архангельска 
необходимо для 
проведения его 
оценки и, возможно, 
последующего 
выставления 
на торги. 

ВООПИиК пытался без-
результатно отменить реше-
ние Арбитражного суда Ар-
хангельской области в двух 
вышестоящих инстанциях. 
Именно это разбиратель-
ство, как сообщили в Ар-
хангельском региональном 
управлении Росимущест-
ва, и послужило основани-
ем для запуска процедуры 
оформления здания в фе-
деральную собственность, 
раньше у чиновников руки 
до этого объекта «не дохо-
дили».

По словам руководите-
ля регионального управ-
ления Росимущества Ан-
дрея КОСОГОРОВА, кото-
рые приводит ИА «Двина-Ин-
форм», Олегу Пычину было 
предложено взять здание в 
аренду или в безвозмезд-
ное пользование. Но, судя 
по отсутствию реакции, оба 
варианта Пычина не устрои-
ли. Сейчас чиновники Рос -
имущества подыскивают фе-
деральную структуру, чтобы 
передать ей Марфин дом. 

В ответ на заявление Ко-
согорова, Олег Пычин со-
общил: «Странно слышать 
от чиновника такого уров-
ня, что у территориального 
управления Росимущества 
до Марфиного дома «руки не 
доходили», но якобы ВООПИ-
иК сам запустил процесс.

«Марфин дом - объект 
культурного наследия, т.е. ар-
хитектурный памятник, кото-
рый находится не в очень хо-
рошем состоянии. Зданию 
нужна комплексная рестав-
рация, а не частичный ремонт. 
Для этого требуется свиде-
тельство о праве собствен-
ности. Именно оно является 
основанием для подготовки 
реставрационных смет и ра-
бот», - отметил Пычин.  

Подробнее на bclass.ru

Татьяна ПОТАПОВА

журналист

БК
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Подробности
ЛПК: Промышленные рубки разрушают экосистему Онежского полуострПресс-релиз

Савинский цемент - в сотне  ■
лучших товаров России

По итогам регионального и федерального эта-
пов конкурса программы «100 лучших товаров Рос-
сии» цемент марок ЦЕМ I 32,5 Н, ЦЕМ II/А-Ш 32,5 Н и 
ССПЦ400-Д0, производимых на Савинском цемент-
ном заводе, удостоен высоких наград. 

Главная цель конкурса заключается в повышении за-
интересованности организаций и предприятий в выпуске 
конкурентоспособной продукции для решения задач мо-
дернизации производства, насыщения потребительско-
го рынка высококачественными товарами и услугами. 

Конкурс проводится в два этапа: региональный и фе-
деральный. Так, в 2011 году в региональном конкурсе 
«Архангельское качество» приняли участие 56 предпри-
ятий и организаций Архангельской области по 161 виду 
продукции и услуг. По словам директора Государствен-
ного регионального центра стандартизации, метроло-
гии и испытаний в Архангельской области и НАО, замес-
тителя председателя Региональной комиссии по качест-
ву Андрея РОДИМАНОВА, это говорит не только о пре-
стиже, высокой популярности конкурса, его особой зна-
чимости для региона, но и, безусловно, о повышении ка-
чества продукции и услуг в Архангельской области. 

Продукция ЗАО «Савинский цементный завод» при-
нимает участие в программе с 2008 года. Одержав в 2011 
году достойную победу на региональном этапе, три мар-
ки савинского цемента были представлены на феде-
ральный уровень. По итогам всероссийского конкурса 
марки ЦЕМ I 32,5 Н, ЦЕМ II/А-Ш 32,5 Н стали дипломан-
тами, а сульфатостойкий портландцемент ССПЦ 400-Д0 
по ГОСТ 22266-94 удостоен высокого звания лауреата 
конкурса программы «100 лучших товаров России». Эта 
марка цемента характеризуется высокой сульфатостой-
костью и долговечностью, низким тепловыделением и 
обладает более равномерным набором прочности. При 
твердении цементного камня образуется меньше мик-
ротрещин. Эти свойства позволяют применять цемент в 
строительстве гидротехнических сооружений, предна-
значенных для службы в минерализованных водах.

СПРАВКА

ХОЛДИНГ «ЕВРОЦЕМЕНТ ГРУП»

«ЕВРОЦЕМЕНТ груп» - международный вер-
тикально интегрированный промышленный хол-
динг, является лидером российского производст-
ва строительных материалов.

Холдинг входит в восьмерку крупнейших цемент-
ных компаний мира, объединяет 16 цементных заво-
дов в России, Украине и Узбекистане, а также  заводы 
по производству бетона, ЖБИ, карьеры по добыче не-
рудных материалов и предприятия по промышленно-
му строительству.

Производственная мощность предприятий, входя-
щих в холдинг, составляет 39 млн т цемента, 10 млн м3 
бетона. Запасы нерудных материалов по добыче кар-
бонатных пород с общими разведанными запасами со-
ставляют свыше 2,8 млрд т, по добыче гранита с запа-
сами  – около 1,8 млрд т.

Сайт холдинга - www.eurocement.ru

реклама

«Лесфонд площадью в 
180 тысяч га, зарезервиро-
ванный под национальный 
парк, не самый привлека-
тельный для бизнеса с эко-
номической точки зрения, - 
поясняет научный сотруд-
ник Центра независимых 
социологических иссле-
дований (г. Санкт-Петер-
бург), эксперт группы лес-
ной сертификации Анто-
нина КУЛЯСОВА. - Одна-
ко в условиях ограничен-
ности ресурсов, а лесных 
массивов с каждым годом 
становится все меньше, и 
эти участки в скором вре-
мени станут интересны ле-
сопромышленникам».

По мнению экологов, если 
данная территория в ближай-
шее время не получит охран-
ного статуса, лесозаготови-
тель (основную деятельность 
на Онежском полуострове ве-
дет ООО «ПЛО ОНЕГАЛЕС», 
входящее в холдинг «Инвест -
леспром») сможет начать 
рубки и ценный природный 
комплекс будет уничтожен. 

Нужно сказать, что идея 
создания национального 

парка «Онежское Поморье» 
появилась еще в начале 90-х 
годов прошлого века. Рос-
сийские ученые заявили, что 
Онежский полуостров дол-
жен стать охраняемой тер-
риторией, так как здесь рас-
положен единственный в Ев-
ропе крупный массив корен-
ных таежных лесов. Специа-
листы разработали  соответ-
ствующее эколого-экономи-
ческое обоснование, но про-
цесс создания национально-
го парка затянулся на долгие 
15 лет. 

При этом создается впе-
чатление, что менее всего 
заинтересованы в появле-
нии на Онежском полуост-
рове охраняемой террито-
рии областные власти. Так, 
в 2005 году с нарушением за-
конодательства Федераль-
ное агентство лесного хозяй-
ства Министерства природ-
ных ресурсов через решение 
конкурсной комиссии Архан-
гельской области передало 
в аренду ООО «ПЛО Онега-
лес» лесные участки общей 
площадью свыше 60 ты-
сяч га, зарезервированные 
под будущий национальный 
парк «Онежское Поморье». 
Двумя годами позже, когда 
появились все предпосылки 

для создания национально-
го парка, именно это обстоя-
тельство помешало реализа-
ции проекта. 

«Онегалес» не спешило 
отдавать обратно арендо-
ванную землю, ожидая ком-
пенсаций «за упущенную 
выгоду». В результате ком-
пания все же отказалась от 
данных участков в пользу на-
ционального парка. Но время 
было упущено – истек срок 
действия государственной 
экологической экспертизы 
проекта «Онежское Помо-
рье». Весь пакет докумен-
тов, которые готовились не 
один год, превратился в гру-
ду ненужных бумаг, и эколо-
гам пришлось начинать про-
цесс сначала.

Затем, по планам Мини-
стерства природных ресур-
сов РФ, парк должны были 
создать до 2010 года, но это-
го так и не произошло. «Мож-
но долго рассуждать о том, 
чья здесь вина, но следует 
отметить, что идея област-
ной власти о строительстве 
дороги на западе Онежско-
го полуострова затормозила 

создание парка. Сейчас до-
рога не строится, непонятно, 
будет ли она вообще, и парк 
не создается», - подчеркнул 
руководитель региональ-
ного проектного офиса 
WWF Андрей ЩЕГОЛЕВ.

Н а д н я х  М и н п р и р о -
ды вновь заявило, что парк 
«Онежское Поморье» в Ар-
хангельской области наря-
ду с несколькими нацпарка-
ми будет создан в 2012 году. 
Экологи надеются, что дол-
гожданное событие наконец 
произойдет. Ведь, по мне-
нию консультанта моло-
дежной экологической ор-
ганизации «Этас» Алексея 
ОВЧИННИКОВА, только при-
своение территории статуса 
охраняемой способно сохра-
нить уникальный природный 
комплекс. «Учитывая особен-
ности почвы на этих участ-
ках, можно с уверенностью 
говорить, что воспроизвести 
вырубленный лес здесь впо-
следствии не удастся даже 
искусственно», - подчерки-
вает эколог.

Что касается осталь-
ной части лесных масси-

Кто спасет от топора?
При сохранении 
существующих 
темпов 
промышленной рубки 
древесины Онежский 
полуостров уже через 
10-15 лет может быть 
исключен из Атласа 
малонарушенных 
лесов мирового 
значения, убеждены 
экологи. Такие 
выводы позволяют 
делать результаты 
совместных 
российско-финских 
экспедиций. 
Спасти уникальную 
территорию возможно, 
создав национальный 
парк, однако процесс 
на протяжении долгих 
лет искусственно 
тормозится. 

Татьяна ПОТАПОВА

журналист

БК Несколько лет назад экологи не скрывали 
свою радость от инициативы создания парка 
«Онежское Поморье»...
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Деловая среда
рова 

Тяжба: УФАС разобралось в споре нефтетрейдеров 

ОАО «Сбербанк России», ген. лиц. № 1481 от 30.08.2010 г. Реклама.

Дело о нарушении 
антимонопольного за-
конодательства со сто-
роны «ООО «РН-Архан-
гельскнефтепродукт» 
было возбуждено Ар-
хангельским УФАС по 
заявлению ЗАО «Се-
верная империя». Уста-
новлено, что в феврале 
- марте 2011 года «РН-

А рх ангель ск нефте-
продукт», занимая до-
минирующее положе-
ние на оптовых рынках 
бензинов марок А-80 и 
АИ-92 в границах Ар-
хангельской области, 
отказывалось прода-
вать малым предпри-
ятиям региона топли-
во на тех условиях, ко-

торые действуют для 
остальных потреби-
телей. Выполняя за-
явки других покупате-
лей, ООО «РН-Архан-
гельскнефтепродукт» 
не поставляло бензин 
ряду операторов АЗС, 
с которыми состояло 
в конкурентных отно-
шениях. 

Одновременно в 
период с 6 по 16 фев-
раля компания эко-
номически необосно-
ванно, вопреки отпу-
скным ценам произво-
дителей, снизила роз-
ничные цены на неф-
тепродукты на своих 
АЗС. В частности, роз-
ничные цены на дизель-
ное топливо марки зим-

нее (ДТЗ) упали в сред-
нем на 14%. Операторы 
АЗС, не аффилирован-
ные с этой вертикаль-
но-интегрированной 
компанией, оказались 
в неравном положении 
на рынке и сделать от-
ветный ход по сниже-
нию цен не могли.  

«РН - Архангельск-
нефтепродукт» выда-
но предписание о пре-
кращении злоупотреб-
ления доминирующим 
положением на рынке в 
целях обеспечения кон-
куренции. Решается во-
прос о возбуждении ад-
министративного про-
изводства, сообщает 
пресс-служба Архан-
гельского УФАС.

Бензин не для всех
ООО «РН - Архангельскнефтепродукт» 
признано нарушившим 
антимонопольное законодательство. 
По оценке ведомства, крупнейший 
нефтетрейдер региона злоупотреблял 
доминирующим положением, 
сдерживая оптовые цены 
на бензин и экономически 
необоснованно снижая розничные. 

Как вы оцениваете эффек-
тивность работы Архангельско-
го отделения Сбербанка и какие 
ставите задачи? 

Игорь Залукаев: Показатели 
работы Архангельского отделения 
объективно хорошие. Задачи, кото-
рые мы перед собой ставим, едины 
для всех территорий: в первую оче-
редь это повышение качества об-
служивания клиентов, продвиже-
ние новых продуктов. 

Александр Дымов: На 2012 год 
для Архангельского отделения Сбер-
банка составлен очень амбициозный 
бизнес-план. Не сомневаюсь, что он 
будет выполнен. Под руководством 
Игоря Залукаева Вологодское отде-
ление не только сохранило лидерст-
во на рынке, но и реализовало ряд 
крупных проектов, успешно прово-
дило реформу филиальной сети. С 
2010 года он является членом прав-
ления Северного банка и прекрасно 
владеет ситуацией. 

В Архангельской области мно-
жество удаленных населенных 
пунктов. Как будет решаться про-

блема доступности ваших услуг 
для населения всего региона? 

Игорь Залукаев: Этот вопрос 
мы обсуждали сегодня в прави-
тельстве области и пришли к выво-
ду, что необходимо создать совме-
стную комиссию по развитию бан-
ковской инфраструктуры на тер-
ритории области, и прежде всего 
в глубинке. 

Также в рамках данной встре-
чи были обозначены основные на-
правления сотрудничества между 
Сбербанком и администрацией ре-
гиона. Мы планируем и дальше уча-
ствовать в инвестиционных проек-
тах региона, реализуемых в лесо-
промышленном комплексе, сель-
ском хозяйстве и ЖКХ. В частности, 
в сфере жилищного строительства 
для Архангельской области Сбер-
банком разработаны индивидуаль-
ные предложения. 

Не остался без внимания и во-
прос субсидирования адресных 
кредитных программ для граждан.

Что конкретно было сделано 
Сбербанком в 2011 году, чтобы 
получить преимущество перед 
ближайшими конкурентами? 

Игорь Залукаев: В 2011 году 
Сбербанк активно занимался ре-

формированием своей филиальной 
сети, переводились на качествен-
но новый уровень наши филиалы. 
На территории Архангельской об-
ласти было обновлено 8 точек об-
служивания. 

В минувшем году мы пред-
ложили ряд интересных продук-
тов для молодежи: снизили воз-
растной ценз кредитования, вве-
ли молодежные дебетовые и кре-
дитные карты, т.е. создали отдель-
ную продуктовую линейку с учетом 
потребностей и ожиданий этой ка-
тегории клиентов. Была внедрена 
система накопления бонусных бал-
лов «Спасибо от Сбербанка!». Поя-
вилось несколько новых продук-
тов в сфере жилищного кредитова-
ния. Напомню также о юбилейном 
вкладе с повышенной процентной 
ставкой, приуроченном к 170-летию 
Сбербанка России: это предложе-
ние действительно до конца янва-
ря. В качестве своего конкурентно-
го преимущества мы расцениваем 
также интенсивное развитие Ин-
тернет-банкинга. В 2012 году на-
ших клиентов тоже ожидают при-
ятные сюрпризы.  

Что касается улучшения качест-
ва обслуживания, мы ставили себе 
цель сделать так, чтобы 85% наших 
клиентов ожидали в очереди менее 
15 минут. В этом году планируем 
снизить этот порог до 10 минут. 

2012 год — год президент-
ских выборов в России и США. 
Каких тенденций в банковском 
секторе вы ожидаете на таком 
политическом фоне?

Александр Дымов: Вы еще 
не упомянули вступление России 
в ВТО. Да, год предстоит сложный, 
но сегодняшняя политика Центро-
банка позволяет делать достаточ-

но благоприятные прогнозы. Цен-
тральный банк Российской Феде-
рации оказывает значительную 
поддержку национальной валюте, 
банковскому сектору и экономике в 
целом. Недавнее снижение ставки 
рефинансирования тому подтвер-
ждение. Мы исходим из того, что, 
несмотря на внешние сложности, 
экономика России будет расти. Па-
дения спроса на кредиты со сторо-
ны бизнеса не ожидается. 

Игорь Залукаев: То же самое 
касается и физических лиц. Если 
в 2009-2010 годах среди населе-
ния преобладало «сберегатель-
ное» настроение, то 2011-й и начало 
2012-го показали, что люди склон-
ны больше тратить. Думаю, эта тен-
денция сохранится. 

Можно ли найти топ-менед-
жеров Сбербанка и руководите-
лей региональных отделений в 
социальных сетях? 

Александр Дымов: Герман Ос-
карович (Греф, председатель Прав-
ления Сбербанка РФ. — Ред.) ве-
дет свои страницы в соцсетях дос-
таточно давно, и там с ним можно 
пообщаться напрямую.

В целом активно заниматься 
расширением своего представи-
тельства на этих ресурсах Сбер-
банк начал с 2011 года. На опыте 
Ярославской области мы убеди-
лись, что эта работа приносит вы-
сокую отдачу. Я тоже планирую от-
крыть страницу для общения с кли-
ентами в Сети и не буду возражать, 
если руководители на местах по-
следуют такому примеру. И все же 
вопросы, которые касаются непо-
средственно работы банка, целе-
сообразнее задавать через наш об-
щий портал. Ответы можно полу-
чить как в режиме онлайн, так и на 
личную почту. 

СПРАВКА

ЗАЛУКАЕВ Игорь Валерьевич

Игорь Залукаев родился в Архангельске. Имеет два 
высших образования: окончил АЛТИ (автоматизация 
процессов и производств), затем ВЗФЭИ (финансы и 
кредит). Работает в Сбербанке с 1993 года. Руково-
дил Северодвинским отделением, был первым за-
местителем управляющего Архангельским отделе-
нием, с 2009 года возглавлял Вологодское отделе-
ние Сбербанка. 

Назначения: Архангельское отделение Сбербанка возглавил Игорь Залукаев

Назначен новый управляющий

Архангельское отделение Сбербанка России возглавил 
Игорь ЗАЛУКАЕВ (на снимке слева). Игорь Залукаев 
переведен в Архангельск с такого же поста в Вологде. 
В день официального представления в качестве 
руководителя он и председатель Северного банка 
Сбербанка России Александр ДЫМОВ 
встретились с руководством области 
и ответили на вопросы журналистов. 

Дарья ЕМЕЛЬЯНОВА

журналист

БК
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вов Онежского полуострова, 
то здесь ситуация пока не кри-
тичная, но может стать тако-
вой, если лесопромышленни-
ки не изменят подходы к лесо-
заготовкам. 

«Например, мог у т быть 
уменьшены размеры делянок. 
В идеале они не должны превы-
шать четырех га, в то время как 
сегодня составляют 40-50 га, 
- отмечает научный сотрудник 
Центра независимых социоло-
гических исследований Антони-
на Кулясова. - Также необходи-
мо увеличивать количество вы-
борочных рубок, оставлять по 
20 деревьев на га, как того тре-
буют стандарты добровольной 
лесной сертификации по схе-
ме FSC. В таких условиях будет 
идти процесс естественного 
лесовоспроизводства». 

Впрочем, очевидно, что для 
бизнеса предлагаемые моде-
ли работы едва ли будут при-
емлемы. Так, уменьшение раз-
мера делянок потребует отказа 
от крупногабаритных харвесте-
ров, использующихся компани-
ей «Онегалес» на лесозаготов-
ках. Говорить об экономических 
последствиях такого шага для 
предприятия излишне.

По словам Андрея Щеголе-
ва, проблемы с лесопользова-
нием, которые сегодня сущест-
вуют на Онежском полуострове, 
характерны для всей Архангель-
ской области и страны в целом. 
«Лесопромышленные компании 
работают в рамках российско-
го законодательства, а оно на-
правлено на развитие экстен-
сивной модели, при которой ле-
сопользование основано на ос-
воении все новых и новых лес-
ных массивов, - отметил руко-
водитель Архангельского отде-
ления WWF. - В результате мы не 
только теряем ценные природ-
ные территории, но и приобре-
таем социальные конфликты». 

По мнению экологов, для 
решения глобальной задачи со-
хранения природных ценностей 
и лесных ресурсов для будущих 
поколений необходимо менять 
российское лесное законода-
тельство и модель лесопользо-
вания в стране с экстенсивной 
на интенсивную. 
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Власть и общество
Политика: Партия власти не представила своего кандидата на пост мэрНовости

Избирком наступает  ■
на те же грабли

Комиссия Архангельского УФАС рассмотрела жа-
лобу ООО «АвангардМедиа» на действия избиратель-
ной комиссии Архангельской области при проведении 
открытого аукциона на право заключения госконтрак-
та на изготовление и размещение наружной рекламы 
на выборах Президента РФ. 

Начальная (максимальная) цена контракта составляла 
2,7 млн рублей. По мнению заявителя, в документации об 
аукционе отсутствуют расчеты и вообще какая-либо инфор-
мация, касающаяся определения этой суммы. Не указаны 
также критерии для определения соответствия поставляе-
мого товара потребностям заказчика.

Комиссия, изучив материалы дела, установила, что из-
бирком не указал в извещении о проведении торгов ни со-
держание рекламы, ни параметры макетов, ни возможные 
цветовые решения. Таким образом, потенциальный уча-
стник размещения заказа не мог даже предположить, что 
именно ему необходимо представить для дальнейшего раз-
мещения на рекламных конструкциях, то есть характери-
стики закупаемого товара не были определены.

Кроме того, обоснование цены контракта, представлен-
ное заказчиком, противоречит требованиям Федерально-
го закона «О размещении заказов». Материалы, представ-
ленные избиркомом в УФАС, не дают возможности выйти 
на начальную сумму, обозначенную для аукциона, несмот-
ря на использование заказчиком неких (кстати, не преду-
смотренных законодательством) коэффициентов для под-
гонки стоимости работ под «нужную» цифру.

В итоге антимонопольное ведомство признало жало-
бу ООО «АвангардМедиа» обоснованной. Заказчику выда-
но предписание об устранении выявленных нарушений пу-
тем аннулирования торгов. Решается вопрос о возбужде-
нии административного производства.

Перенос сроков аукциона может негативно отразиться 
на информировании населения о выборах Президента РФ 
4 марта 2012 года.

Стоит добавить, что подобное нарушение облизбирком 
совершает повторно: аналогичные нарушения были выяв-
лены при организации рекламной кампании выборов в Го-
сударственную Думу РФ, сообщает пресс-служба антимо-
нопольного ведомства. 

АЦБК  модернизирует  ■
производство

В декабре 2011 года на ОАО «Архангельский ЦБК» 
реализованы несколько проектов по модернизации на 
участках производства целлюлозы и ТЭЦ-1. Заверше-
но строительство новой площадки под подъезд авто-
транспорта под налив химикатов на производстве цел-
люлозы (цех хлора и хлоропродуктов) стоимостью 1,4 
млн рублей. Проект полностью выполнен ПКБ Архан-
гельского ЦБК. 

Ввод в эксплуатацию данной промплощадки на комби-
нате позволит минимизировать риски, связанные с наливом 
и транспортировкой химикатов на предприятии, оптимизи-
ровать доставку химикатов на производства АЦБК, значи-
тельно увеличив безопасность данного процесса.

В конце прошлого года закончен монтаж схемы подачи 
оборотной воды в цехе каустизации и регенерации извести 
производства целлюлозы. Возведены два новых фундамен-
та, на которые установлены две новые насосные установки 
ведущей мировой фирмы - производителя насосов «Sulzer». 
Общая стоимость данного проекта по модернизации про-
изводства целлюлозы – более 3,3 млн. рублей. 

В конце прошлого года также был закончен монтаж но-
вого участка трубопровода пожаро-хозяйственных вод от 
решеток УЧВ ТЭЦ-1 до производства целлюлозы протяжен-
ностью 1600 м. Данный участок полностью закольцован. Об-
щая стоимость оборудования и работ по реализации дан-
ного проекта составила 12,3 млн рублей.

Главная черта кампании 
на выборах мэра Архангель-
ска — отсутствие кандидата 
от «Единой России». Еще год 
назад эту ситуацию и пред-
ставить себе было нельзя. 
Обратное мы знали: в 2008 
году в выборах не участвова-
ли «Справедливая Россия», 
КПРФ и ЛДПР. От ЕР канди-
датов было аж три: Виктор 
ПАВЛЕНКО, Сергей МОИСЕ-
ЕВ и Эрнест БЕЛОКОРОВИН. 
Официально выдвинуты они 
тоже не были, но партия при-
знавала, что кандидаты свои, 
просто им позволили конку-
рировать между собой (по-
бороться, как мы помним, не 
дал тогда новоприбывший 
губернатор Илья МИХАЛЬ-
ЧУК). 

ВРЕДНОЕ И ПОЛЕЗНОЕ
Сейчас ситуация слож-

нее. В выборах снова прини-
мают участие и Эрнест Бело-
коровин (теперь уже руково-
дитель регионального отде-
ления ЕР, министр промыш-
ленности, транспорта и свя-
зи), и Виктор Павленко. 

Второй вступает с парти-
ей власти почти в конфликт: 
мэр утверждает, что ему не 
дали дорогу на праймериз, в 
которых принимали участие 
Эрнест Белокоровин и зам-
министра по по делам моло-
дежи, спорту и туризму Ар-
хангельской области Нико-
лай ЕВМЕНОВ. В ЕР париру-
ют – решение об участниках 
праймериз принималось на 
заседании политсовета, на 
которое Павленко был при-
глашен, но…

«Вместо того чтобы явить-
ся в партию, Виктор Нико-
лаевич в тот день предпо-
чел прийти в городскую из-
бирательную комиссию и по-
дать документы на участие в 
мэрских выборах в качестве 

самовыдвиженца. Таким об-
разом, Виктор Павленко сам 
сделал свой выбор», - кон-
статирует региональное от-
деление ЕР в своем офици-
альном заявлении.

Перед Новым годом мэр 
не побоялся идти на откры-
тый конфликт с губернато-
ром. На заседании совета 
глав муниципалитетов Илья 
Михальчук назвал Виктора 
Павленко «худшим». Мэр в 
ответ рассмеялся.

«Что вы тут клоунадни-
чаете?» - возмутился губер-
натор. «Надо еще посмот-
реть, кто тут клоун!» - отве-
тил мэр и вышел.

В официальной газете ад-
министрации города «Архан-
гельск – город воинской сла-
вы» градоначальник выска-
зывается не менее жестко: 
«Считаю нелогичной и вред-
ной для горожан позицию гу-
бернатора Ильи Михальчу-
ка. Я знаю, что моя принци-
пиальная позиция не устраи-
вает губернатора, однако по-
следовательно бороться за 
право Архангельска разви-
ваться, за стабильность в го-
роде я буду всегда».

ЛИНИЯ ПАРТИИ
Эрнест Белокоровин уча-

стие в праймериз принял, в 
них победил, его документы 
ушли на рассмотрение в Мо-
скву, ответа долго не было, а 
потом руководителю регио-
нального отделения пореко-
мендовали баллотировать-
ся в качестве самовыдви-
женца.

«Такая ситуация не толь-
ко в Архангельске. Как само-
выдвиженцы идут партийцы 
в Ярославле, Нарьян-Маре, 
на муниципальных выборах в 
Москве ЕР тоже официально 
не выдвинула кандидатов. Та-
кова линия партии: дать воз-
можность честной конкурен-
ции. Но хорошо бы было уз-
нать об этом пораньше. Все-
таки от партии выдвигаться 

технически проще. Самовы-
движенцы должны собирать 
подписи, а время для это-
го не лучшее – новогодние 
праздники, пришлось сроч-
но искать сборщиков подпи-
сей», - пояснил «БК» Эрнест 
БЕЛОКОРОВИН.

У официально выдвину-
тых партийцев таких про-
блем нет. Горизбирком уже 
зарегистрировал кандидата 
от «Справедливой России», 
руководителя фракции СР в 
облсобрании Василия БА-
ДАНИНА. Проблем не долж-
но возникнуть и у представи-
тельницы КПРФ, депутата об-
ластного Собрания Надежды 
ВИНОГРАДОВОЙ. ЛДПР вы-
двинула  руководителя сто-
матологической клиникой 
«Парадиз Денталь» Ларису 
СЕРГЕЕВУ.

Конечно, первых двух кан-
дидатов городские избира-
тели знают намного лучше, 
чем Ларису Сергееву, но с 
лидером регионального от-
деления ЛДПР, депутатом 
гордумы Олегом Черненко у 
мэра Виктора Павленко от-
ношения «конструктивные», 
даже, можно сказать, «ра-
бочие». Считается, что ком-
пания депутата работает на 
многих муниципальных под-
рядах, бизнес идет, и идет 
хорошо. Так что жириновцы, 
видимо, решили не состав-
лять сильной конкуренции 
градоначальнику.

Об эсерах и коммунистах 
такого точно не скажешь. 
Эти партии в ходе выборов 
в Госдуму набрали на архан-
гельских участках большой 
процент голосов, чуть мень-
ше, чем ЕР, а где-то даже и 
больше. 

СНОВА В МЭРЫ
Есть в обойме кандида-

тов и другая сильная фигура 
– экс-мэр Александр ДОН-
СКОЙ, один из самых попу-
лярных в Архангельске по-
литиков. Соцопросы свиде-

тельствовали, что у него есть 
хорошие шансы выиграть вы-
боры. Некоторые пункты про-
граммы он начал озвучивать 
уже сейчас.

«В день вступления в 
должность мэра я соберу 
общественный совет, в ко-
торый войдут все кандида-
ты на пост мэра Архангель-
ска. Члены совета получат 
доступ к любой информации 
и любым документам мэрии 
Архангельска и муниципаль-
ных организаций для контро-
ля моей работы. Каждый из 
кандидатов сможет получить 
направление деятельности в 
зависимости от своих про-
фессиональных знаний, на-
выков и желаний», - объясня-
ет Донской.

Остальные пункты про-
граммы он собирается об-
народовать постепенно. Экс-
мэр снова думает обращать 
внимание федеральной вла-
сти на проблему расселения 
ветхого жилья. Еще одна ост-
рая тема - постоянная убыль 
населения Архангельска.

ДЛЯ КОГО-ТО ПЛЮС, 
ДЛЯ КОГО-ТО МИНУС
Политолог Андрей ЧУ-

РАКОВ полагает, что обла-
стная власть хотела бы ви-
деть в кресле мэра челове-
ка, который мог бы «делить-
ся» средствами городского 
бюджета. Но ни Белокоро-
вин, ни Павленко не готовы 
впасть в такую зависимость. 
При этом эксперт считает, 
что для действующего мэра 
Виктора Павленко самовы-
движение – плюс, а для гла-
вы регионального отделения 
ЕР Эрнеста Белокоровина – 
скорее минус.

«Для Павленко были про-
ведены социологические 
исследования, они показа-
ли, что если мэр будет ас-
социироваться с ЕР, он по-
теряет часть своих избира-
телей. Сейчас мэр пытает-
ся отстроиться от команды 

Выборы без «Единой Росс

Избирательные 
кампании 
в Архангельске 
в последние годы 
сопровождались 
громкими 
и скандальными 
событиями. 
Эти выборы 
исключением 
не станут: 
кандидатов 
выдвинули почти 
все партии. 
На выборы идет 
действующий 
градоначальник 
Виктор ПАВЛЕНКО, 
мэром готов стать 
лидер региональной 
«Единой России» 
Эрнест 
БЕЛОКОРОВИН. 
Не остался 
в стороне и экс-мэр 
Архангельска 
Александр 
ДОНСКОЙ. 

Андрей ПЕРЦЕВ

журналист

БК
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Торговля
а Архангельска  Тенденция: Покупатели сыты, ритейлеры целы

РОЗНИЦА 
ПО-ВЗРОСЛОМУ

Последние десять лет, 
даже в кризисный 2008-й, 
спрос на товары повседнев-
ного спроса в России ста-
бильно рос, отмечают экс-
перты. В 2011-м рынок встал. 
По самым оптимистичным 
прогнозам, прирост роз-
ничного торгового оборота 
в стране в начавшемся году 
составит не более 5-6%. 

«Сократилось число 
крупных покупок, в частно-
сти автомобилей. Незави-
симо от сезонных колеба-
ний снижается спрос на ту-
ристические путевки. Схо-
жие тенденции есть во всех 
товарных группах. Однако 
это не кризис — это стаби-
лизация рынка. Мы просто 
«повзрослели» и становим-
ся среднестатистическими 
потребителями. Теперь, ко-
гда все стало доступно, рос-
сийский покупатель начина-
ет понимать, что вторая ма-
шина - это хлопотно, отды-
хать четыре раза в год не 
обязательно и накладно, а 
продукты лучше покупать 
каждый день, а не забивать 
ими до отказа холодильник. 
В ряде сегментов рынка про-
изошло первичное накопле-
ние», - рассуждает прези-
дент исследовательско-
го холдинга «Ромир» Анд-
рей МИЛЕХИН. 

Исключением из обще-
го правила остается сегмент 
сотовой связи, представите-
ли которого продолжают на-
ращивать спектр дополни-
тельных услуг и привлека-
ют покупателей все новыми 
трендами мобильной элек-
троники. 

Как считают аналитики, 
насыщение рынка в целом 
не сулит ритейлерам боль-
ших неприятностей, но сама 
система конкуренции пре-
терпит значительные изме-
нения: 2012-2015 годы ста-
нут годами регионов. Ос-
новная борьба за покупате-
ля переместится из столиц 
и административных цен-
тров субъектов РФ в горо-
да с населением 30-50 ты-
сяч человек. В первую оче-
редь это коснется продукто-
вой розницы.

РИТЕЙЛ ДЛЯ СЕЛЬСКОЙ 
МЕСТНОСТИ

По словам директора 
департамента Министер-
ства промышленности и 
торговли РФ Олега САЗА-
НОВА, доля сетей в струк-
туре продуктовой розницы 
с каждым годом растет. Ли-
дирующие компании про-

должают, правда, без особо-
го успеха, лоббировать по-
вышение порога доминиро-
вания на рынке с 25% до 35% 
(прежде всего в труднодос-
тупных территориях), моти-
вируя это тем, что, открыв в 
каком-нибудь райцентре 
хотя бы один магазин, они 
могут одномоментно под-
винуть всех местных тор-
говцев и попасть под при-
цел ФАС. 

Как отметил главный 
исполнительный дирек-
тор X5 Retail Group Анд-
рей ГУСЕВ, сейчас, когда в 
крупных городах диспози-
ция более-менее ясна, речь 
идет о более равномерном 
распределении ресурсов 
компаний. «Мы, в частности, 
делаем ставку на развитие в 
тех регионах, где наша доля 
не превышает 5%», - пояс-
нил Гусев. 

«Ставить барьеры для 
развития сетевой торговли 
на периферии, где ее доля 
так мала, нет смысла, не-
целесообразно ограничи-
вать ее даже 35%», - счита-
ет член президиума прав-
ления  Торгово-промыш-
ленной палаты РФ Алек-
сандр БОРИСОВ. 

По мнению сетевиков, 
именно они создают в про-
винции больше рабочих мест 
и повышают уровень обслу-
живания от «сельповского» 
до современного. 

У начальника Управле-
ния контроля социальной 
сферы и торговли ФАС 
России Тимофея НИЖЕГО-
РОДЦЕВА нашлись контрар-
гументы. В ходе 400 прове-
рок антимонопольной служ-
бы в этой сфере в 2011 году 
было выявлено около 1000 
нарушений законодатель-
ства, при этом общая сумма 

штрафов (по закону «О тор-
говле» — около 12 млн руб-
лей) в масштабах страны 
мизерная. Санкции необхо-
димо серьезно ужесточать, 
считают в ведомстве. 

Иллюстрацией к этому 
тезису стала презентация 
руководителя исполкома 
Национальной мясной ас-
социации Сергея ЮШИНА, 
показавшего подборку фо-
тографий на тему отврати-
тельно небрежного разме-
щения продуктов на прилав-
ках магазинов в сравнении 
с европейскими. «Накида-
но, извините, как для собак. 
Когда-то люди были вынуж-
дены брать то, что предла-
гают, но сегодня... Обраща-
юсь от имени производите-
лей: прекратите, наконец, 
портить товары!» - эмоцио-
нально добавил Юшин. 

ПАРТИЯ 
КОНСЕРВАТОРОВ

Фуд-ритейлеры остают-
ся при мнении, что волна не-
гатива по поводу просрочен-
ных продуктов, поведения 
продавцов и т.д. нагнетает-
ся чиновниками Роспотреб-
надзора и журналистами. То 
же самое, на их взгляд, про-
исходит со стороны ФАС в 

сфере регулирования взаи-
моотношений ритейлеров с 
поставщиками. Предполага-
лось, что последних защитит 
закон «О торговле», но за два 
года его действия жалобы на 
ужесточение условий дого-
воров с продовольственны-
ми сетями и дискриминацию 
поставщиков только участи-
лись. 

«Будем думать, как вос-
становить принцип сораз-
мерности штрафных санк-
ций с доходами, получен-
ными с нарушением закона. 
В прошлом году мы предла-
гали ввести штраф в 3% от 
выручки, но законодатели 
остановились на фиксиро-
ванной ставке в 5 млн руб-
лей. Как вариант, ритейлер 
должен платить не за нару-
шение в целом, а за ущем-
ление интересов каждого 
поставщика в отдельности, 
- пояснил Тимофей Нижего-
родцев. - Что касается план-
ки доминирования на рынке 
в 25%, эта мера направле-
на на защиту интересов по-
требителей, чтобы сети рос-
ли за счет нормальной кон-
куренции, а не путем захва-
та локальных рынков». 

По оценкам экспертов, 
наибольшими возможно-
стями для освоения регио-
нальных рынков на сего-
дня располагают «Магнит» 
и «X5 Retail Group» («Пяте-
рочка», «Перекресток», «Ка-
русель»). 

«Развитие на перифе-
рии требует других техно-
логий, форм управления, 
логистики, инвестиций. Ин-
вестпрограмма «Магнита», 
к примеру, составляет $1,3 
- 1,4 млрд. Далеко не все 
сети готовы к подобным ша-
гам», - отметил генераль-
ный директор «INFOLine-
Аналитика» Михаил БУР-
МИСТРОВ.

В числе лидеров нон-фуд 
ритейла на конференции вы-
ступили представители ком-
пании Tele2 Россия, рознич-
ная сеть которой распро-
страняется в настоящий мо-
мент на 37 регионов страны 
и в ближайшее время поя-
вится еще в шести регио-
нах Дальнего Востока. Сей-

час компания занята интен-
сивным развитием рознич-
ной сети и внедрением но-
вого фирменного стиля: в 
компании подчеркивают, что 
это позволит еще активнее 
привлекать новых абонентов 
и повышать лояльность дей-
ствующих. 

«Компания имеет боль-
шой опыт внедрения но-
вых технологий. В частно-
сти, в ряде монобрендовых 
магазинов Tele2 в регионах 
появились автоматы: поку-
патель на сенсорном экра-
не сможет сам выбрать оп-
тимальный тариф, опреде-
лив с помощью специальной 
программы, на какие номе-
ра он звонит чаще. Мы также 
развиваем лучшие практи-
ки конкурентов, и в резуль-
тате торговые точки начина-
ют приносить нам хорошие 
деньги», - рассказывает ди-
ректор по развитию соб-
ственной розничной сети 
Tele2 Россия Александр 
СМОЛИН.

Tele2 — дискаунтер со 
100% иностранным капита-
лом. Но внедрение фран-
чайзинговой модели в Рос-
сии оказалось делом непро-
стым. 

«Несмотря на огромное 
количество вновь вводимых 
объектов, в регионах ощу-
щается хронический дефи-
цит качественных торговых 
площадей. Очень возрос-
ла арендная плата», - отме-
тил Александр Смолин. Он 
упомянул и такие проблемы 
как локальную бюрократию, 
кадровый вопрос, в частно-
сти, высокий уровень теку-
чести кадров. По его сло-
вам, средний срок работы 
одного сотрудника в рос-
сийском ритейле составля-
ет 3-6 месяцев. 

Несмотря на трудности, 
завершить процесс перево-
да всех дилеров на франчай-
зинг и довести количество 
монобрендовых магазинов 
в регионах до пятисот Tele2 
планирует уже к четвертому 
кварталу 2012 года. Одно-
временно с этим компания 
находится в процессе вне-
дрения нового фирменного 
стиля. Изменилось визуаль-
ное оформление символики: 
теперь салоны будут выгля-
деть более строго и выдер-
жаны в европейском стиле. 

ФАС и маленькая тележка
Средний чек в розничных магазинах 
ощутимо снизился вместе с покупательной 
способностью населения: об этом шла 
речь на ежегодной конференции в Москве 
«Ритейл в России», организованной в 
конце декабря газетой «Ведомости». Такая 
тенденция отмечается с августа 2011 года и 
свидетельствует, по мнению аналитиков, не 
о каких-либо кризисных явлениях в торговле, 
а о наступившей «сытости» потребителей. 

Новые монобрендовые салоны  Tele2 уже работают 
во многих российских городах, в том числе и в 
Архангельске. Всего в России их будет около 500. 

Дарья ЕМЕЛЬЯНОВА

журналист

БК

Сергей РУМЯНЦЕВ, 
генеральный директор 
компании Enter («Связной»): 

Андрей МИЛЕХИН, 
президент 
исследовательского 
холдинга «Ромир»: 

- Торговле в России мешают три 
неистребимые проблемы: есть 
где продавать, но невозможно во-
зить, народу полно, но некого на-
нять, и денег много, да неудобно 
платить. 

- Настоящих дискаунтеров в на-
шей стране не было, нет и не бу-
дет. 

Мы все в России фантастически 
брендозависимы. 

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

ии»

губернатора, это также может 
укрепить его позиции, при этом 
на уровне города его репутация 
нескандальна», - говорит Анд-
рей Чураков

Для Эрнеста Белокоровина, 
по его мнению, те результаты, 
которые ЕР получила в Архан-
гельске, могли бы стать базой.

«Это стартовая площадка. 
А там уже можно было бы про-
являть фантазию, проводить 
параллели с кампанией Пути-
на, использовать старые нара-
ботки. Пока Эрнест Белокоро-
вин рискует остаться без сво-
его электората», - считает Анд-
рей Чураков.

Политолог прогнозирует, что 
львиная доля протестных голо-
сов может достаться Александ-
ру Донскому, также экс-мэр со-
хранил популярность на город-
ских окраинах. С КПРФ ситуация 
пока не так ясна. По словам Анд-
рея Чуракова, на выборах непло-
хо могли бы выступить эсеры.

«Для хорошего результа-
та нужно было начинать рабо-
ту сразу после думских выбо-
ров, отличных для партии. Ва-
силий Баданин – понятный кан-
дидат. Вопрос в том, нужна ли 
партии победа?» - заключает 
политолог.

Ìýð 
Àðõàíãåëüñêà 
Âèêòîð 
Ïàâëåíêî ãîòîâ 
çàíÿòü êðåñëî 
ãðàäîíà÷àëüíèêà 
ïîâòîðíî 
è îòïðàçäíîâàòü 
ñâîþ âîçìîæíóþ 
ïîáåäó áåç 
ãóáåðíàòîðà è 
«Åäèíîé Ðîññèè».
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ОВЕН. В начале 
года перед вами 
н а и б о л е е  о с т р о 

встанет вопрос поиска ба-
ланса между работой и лич-
ной жизнью. Во второй по-
ловине недели к вам вернет-
ся более четкое понимание 
того, что нужно делать для 
развития вашего бизнеса. 
Значительно улучшится де-
ловое взаимодействие с 
начальством.

ТЕЛЕЦ. В новый 
2012 год вы вступили 
с ясным осознанием 

своих деловых перспектив. 
Во второй половине недели 
вам удастся проявить себя в 
видах деятельности, связан-
ных с конкуренцией. Будьте 
активнее, не отсиживайтесь 
в тени, действуйте более на-
пористо и энергично, уве-
реннее отстаивайте свою 
точку зрения.

БЛИЗНЕЦЫ. Вхо-
ждение в новый де-
ловой год дается вам 

тяжело: события вокруг вас 
развиваются стремительно, 
но вы никак не поймете, с ка-
кой стороны подойти к ре-

шению тех или иных задач. 
Однако пусть вас не пугает 
кажущаяся сложность ва-
ших текущих проблем. Дей-
ствуйте решительно и сме-
ло, не сдерживайте вашу 
способность к принятию не-
ожиданных решений.

РАК. Сосредоточь-
те свои основные 
усилия на укрепле-

нии и развитии деловых свя-
зей, поскольку именно это 
станет наиболее успешным 
направлением вашей дея-
тельности в начале насту-
пившего года. Могут посту-
пить предложения о сотруд-
ничестве от окружающих 
вас людей. Причем некото-
рые окажутся чрезвычайно 
выгодными, но только от ва-
шего решения будет зави-
сеть, начнутся переговоры 
или нет. 

ЛЕВ. На вашу долю 
в последнее время 
выпало немало ис-

пытаний: не все складыва-
лось так, как вы задумывали, 
и неожиданности таились на 
каждом углу. Однако в нача-
ле текущей недели у вас нач-
нет получаться буквально 
все, за что вы будете брать-
ся, даже самые невообрази-
мые вещи. Смелее идите 
вперед, но не теряйте бди-
тельности - укрепление фи-
нансового положения все-
гда требует дополнительных 
усилий.

ДЕВА. Во второй 
половине недели для 
вас настанет практи-

чески идеальный момент для 
того, чтобы начать новые 
проекты. Если же в ваши де-
ловые планы это не входит, 
вы можете просто по-ново-
му посмотреть на свою ра-
боту. Возможно, вам удаст-
ся обнаружить скрытые ре-
зервы для развития бизнеса, 
которые раньше ускользали 
от вашего взгляда.

ВЕСЫ. Уделите 
больше внимания 
обеспечению ком-

фортных условий работы. 
Поскольку еще в конце про-
шлого года вы успели сде-
лать качественный задел на 
будущее, у вас есть доста-
точно времени для того, что-
бы заняться такими вещами, 
как, например, обустройст-
во рабочего места. Также не 
исключено, что вам могут 
предложить дополнитель-
ный заработок - от этого не 
стоит отказываться.

СКОРПИОН. Ваша 
работа может пере-
кинуться и на выход-

ные дни. Расстраиваться не 
стоит - хорошо поработав, 
вы получите дополнитель-
ное свободное время, кото-
рое лучше всего будет по-
святить семье. Если вас бес-
покоит какой-либо личный 
вопрос, сейчас самое время 
разобраться с этим. Уладив 
все внутренние проблемы, 
вы сможете эффективнее 
управлять собственной 
жизнью.

СТРЕЛЕЦ. На те-
кущей неделе вам 
следует проявить 

максимум напористости для 
того, чтобы добиться пози-
тивных сдвигов. При этом 
необходимо будет проявить 
твердость в отстаивании 
своих интересов. Если вы 
ориентированы на достиже-
ние реального практическо-
го результата в работе, то 
здесь вас ждет успех. Кро-
ме того, сейчас довольно 
благоприятное время для 
принятия каких-либо судь-

боносных решений, касаю-
щихся распределения круп-
ных статей бюджета.

КОЗЕРОГ.  На этой 
неделе у вас будет 
явно больше успехов 

на личном фронте, чем на 
работе. В такой ситуации вы 
можете положиться на парт-
неров и коллег и уделить ос-
новное внимание семейным 
делам. А вот начиная с кон-
ца недели можно будет и по-
работать: наступит отличное 
время для дальних команди-
ровок и изучения потенци-
ально новых рынков.

ВОДОЛЕЙ. В бли-
жайшие несколько 
дней действуйте как 

можно более незаметно. 
Крайне нежелательно откры-
то заявлять о своих намере-
ниях и вообще как-либо рас-
крывать карты. У вас появит-
ся возможность провести 
ряд неформальных встреч с 
довольно влиятельными 
людьми, а также успешно ре-
шить вопросы, связанные с 
долговыми обязательства-
ми, причем неважно, долж-
ник вы или кредитор.

РЫБЫ. На нынеш-
ней неделе вы буде-
те заражать окру-

жающих своим примером - 
ваша деловая активность 
будет бить через край. С та-
ким настроем вы способны 
сделать гораздо больше, 
чем рассчитывали сами и 
чем ожидали от вас коллеги. 
В ближайшие дни наступает 
подходящий период для са-
мореализации, поэтому не 
бойтесь брать на себя ответ-
ственность в принятии важ-
ных решений. 
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Афиша культурных событий
Реклама

22 ЯНВАРЯ (вс) в 17.00, Большой зал филармонии 
Архангельский государственный камерный оркестр

Дирижер - Владимир ОНУФРИЕВ
Лауреат конкурса им.Чайковского, лауреат международных 

конкурсов солистка Михайловского театра
Олеся ПЕТРОВА (меццо-сопрано)

Заслуженный артист России. лауреат международных 
конкурсов Александр ТРОСТЯНСКИЙ (скрипка)

В программе: В.-А. Моцарт: Л. Десятников

29 ЯНВАРЯ (вс) в 18.00, областной Театр драмы
Театр «КВАРТЕТ И» 

РАЗГОВОРЫ МУЖЧИН СРЕДНЕГО ВОЗРАСТА 
О ЖЕЩИНАХ, КИНО И АЛЮМИНИЕВЫХ ВИЛКАХ 

Детям до 16 лет смотреть не рекомендуется

31 ЯНВАРЯ (вт) в 19.00, областной Театр драмы
Звезда оперной сцены

Любовь КАЗАРНОВСКАЯ

4 ФЕВРАЛЯ (сб) в 17.00, Камерный зал
ВЕЧЕР КАМЕРНОЙ МУЗЫКИ

САНКТ-ПЕТЕРБУРГСКИЙ КОНЦЕРТНЫЙ ДУЭТ
Заслуженный артист РФ Марк ТАУБЕ

(скрипка, Санкт-Петербург), 
Лауреат международных конкурсов 

Екатерина МАРИШКИНА (орган, Санкт-Петербург). 
В программе: Бах, Меркель, Рейнбергер, Мушель

21 ФЕВРАЛЯ (вт) в 19.00, областной Театр драмы
Группа «ПИКНИК» 

30 СВЕТОВЫХ ЛЕТ

27 МАРТА (вт) в 19.00, областной Театр драмы
ВЕНСКИЙ ШТРАУС ОРКЕСТР 

Дирижер Питер ГУТ 
с программой «Императорский вальс»

КАССА В «ВЫСОТКЕ»: (8182) 63-58-78 
г. Архангельск, пл. Ленина, 4, 1-й этаж, пн. – пт. : 10.00-16.30 (без перерывов)


